

Ángel Lomas

Vecino militante de Arganzuela, miembro de EVA

EVA ES

Desde hace unos meses suena cada vez más fuerte en Arganzuela un *hermoso runrún*. Su nombre es EVA, Espacio Vecinal de Arganzuela. Pero ¿qué es EVA?.

EVA es el proyecto común de un movimiento transversal creciente surgido en septiembre de 2014, y que agrupa a más de una treintena de entidades, de Arganzuela o con vinculación en el distrito: asociaciones de madres y padres, vecinales, colectivos vinculados al movimiento "okupa", *skaters* y *bikers*, grupos de consumo, asambleas populares, grupos de arquitectos, colectivos juveniles, feministas, huertos urbanos, redes de solidaridad, movimientos vinculados a la ecología, la movilidad sostenible, la educación, la cultura, etc.

Pero ¿qué es lo que une a este grupo tan heterogéneo?. La idea es recuperar un espacio público sin uso desde hace años para crear un espacio de trabajo colectivo y autogestionado en beneficio de la comunidad y exigir para ello que el Ayuntamiento de Madrid ceda temporalmente el Mercado de Frutas y Verduras de Legazpi, mientras éste no tenga un uso final: un *espacio común* para actividades vecinales, sociales, culturales, deportivas, organización ciudadana, etc., dando el protagonismo a una sociedad que reclama para sí el derecho a crear y participar en la construcción de la ciudad.

El detonante del acuerdo sería el desalojo en agosto del Centro Social Ocupado "La Traba", con una trayectoria de 7 años en el distrito, ante el rechazo generalizado de todas las asociaciones de vecinos y colectivos ciudadanos de Arganzuela. Al día siguiente del desalojo, la AV "Nudo Sur" presentaría un escrito ante el ayuntamiento reclamando la cesión urgente de un espacio para la continuidad de las actividades de La Traba y para el creciente movimiento ciudadano de Arganzuela.

El 18 de septiembre las asociaciones de vecinos de Arganzuela y el colectivo La Traba mantuvieron una reunión con la D.G. de Participación Ciudadana a través de la mediación de la FRAVM en la que plantearon esta idea, consiguiendo el compromiso de estudiar un proyecto de estas características. El camino a seguir eran las experiencias previas en Madrid de acuerdo entre la administración y movimientos ciudadanos para la creación de iniciativas autogestionadas en beneficio de la

comunidad, como el Centro Social Seco, el Espacio Vecinal Montamarta, El Campo de Cebada o la Tabacalera.

El 24 de septiembre se realizó el primer encuentro para acordar una base común para la elaboración del proyecto, cuyo primer borrador sería presentado un mes después el 21 de octubre en un masivo acto en Matadero. El acto supuso la constatación de una realidad evidente: el espacio vecinal común ya existía, estaba en pleno funcionamiento y sólo faltaban las paredes.

El 4 de noviembre se presentó el borrador del proyecto ante la D.G. de Participación Ciudadana quedando emplazada su discusión a nuevas reuniones. Desde esa fecha, la administración se ha comportado como suele hacerlo: escondiéndose con miedo detrás de las puertas de los despachos cuando se encuentra con una ciudadanía organizada y competente.

Pero el "no sabe-no contesta", no ha detenido el "runrún" de EVA: desde esa fecha, EVA se reúne semanalmente para organizar actividades no sólo reivindicativas sino también para generar cultura, conocimientos compartidos, tejer redes y compromiso social en el entorno. Marchas ciclistas, conciertos, recogidas solidarias de alimentos, talleres de arte urbano, swing callejero, actividades infantiles y taller de reciclado de juguetes ... y mucho más. Actividades que, "sorprendentemente", se realizan no dentro, sino en la calle, a las puertas de un inmenso espacio vacío desde hace años y férreamente vigilado por las "fuerzas del orden" y la seguridad.

EVA ya es y muestra la transformación imparable de una ciudadanía, que está pasando de consumir a crear colectivamente, de esperar a actuar. Como plantea el arquitecto Eduardo Mangada: "No tengamos miedo a la capacidad de autogestión cooperativa de los ciudadanos, es uno de los instrumentos más poderosos con que va a contar el futuro ayuntamiento de Madrid y la única forma de que los ciudadanos entiendan su ciudad como el espacio de lo común"¹.

Autor : Espacio Vecinal de Arganzuela

Web: evarganzuela.org

Nota: El Espacio Vecinal de Arganzuela se reúne todos los martes a las 19:30 en Intermediae, Matadero (Plaza de Legazpi, 8. 28045 Madrid)

¹ Eduardo Mangada, Ciudadanos responsables y competentes. El Proyecto Espacio Vecinal Arganzuela, Nueva Tribuna 6 de diciembre de 2014, <http://www.nuevatribuna.es/opinion/eduardo-mangada/ciudadanos-responsables-y-competentes-proyecto-espacio-vecinal-arganzuela/20141206175415110093.html>